

Crónica

EL DIA DEL INGENIERO SUDAMERICANO

Las asociaciones de ingenieros de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela son miembros activos de la Unión Sudamericana de Asociaciones de Ingenieros cuyo Directorio cambia de sede, de acuerdo con las resoluciones tomadas en sus convenciones. Esto no obstante, los diferentes Directorios, preocupados por sobre todo de la unión de sus miembros y del perfeccionamiento del ingeniero sudamericano han coincidido en estimar la realización de Convenciones y Congresos internacionales como el medio más efectivo de conseguir dichos fines.

La USAI, como generalmente se le designa, instituyó en su 3.^a Convención el 24 de mayo como día del ingeniero sudamericano en conmemoración al día en que fué fundada: 24 de mayo de 1935.

Al entrar a su sexto año de vida, esta institución ha celebrado tres Convenciones que han tenido lugar en Montevideo, Río de Janeiro y Santiago de Chile; a cada una de estas reuniones han asistido numerosas delegaciones de ingenieros de casi todos los países sudamericanos; muchos delegados han sido acompañados de sus familias, lo que ha dado lugar a que los ingenieros sudamericanos, no sólo cambien ideas sobre cuestiones técnicas o comerciales, sino que también se constituyan lazos de sincera y cordial amistad y franca camaradería, que contribuirán no sólo a confirmar los elevados propósitos que tuvieron en vista los organizadores de esta institución de acercamiento de los ingenieros en su aspecto social y técnico, sino que por su mayor comprensión y conocimiento mutuo, llegarán los ingenieros de Sudamérica a formar núcleos de gran potencialidad, para bien de sus países y de la humanidad.

Como resultado de las actividades relacionadas con la técnica del ingeniero, tenemos la celebración del 1er. Congreso Sudamericano de Ingeniería celebrado en Santiago en enero del año ppto., en que se dilucidaron importantes problemas que afectan a las diversas ramas de la Ingeniería y cuyas conclusiones fueron muy interesantes, ya que ellas contaron con el aporte de ingenieros eminentes venidos de los diferentes países adscritos a la USAI.

En medio del fragor de las batallas del viejo continente en llamas aparece este rasgo de fraternidad continental como un oasis de esperanza y de fe en los destinos de la humanidad, ideal que ya se hace carne en el gremio de los ingenieros que trabajan como avanzada de paz en la unión material de estas jóvenes nacionalidades, en vista a una mayor acción de conjunto para el progreso del mundo.

El Primer Congreso Sudamericano de Ingeniería celebrado en Santiago, acordó que el segundo se reuniría en Lima. El Comité Internacional de la Unión con sede en

Montevideo fijó como fecha de este Congreso el mes de enero próximo. La obra empezada seguirá así en su marcha de enlace de las experiencias sudamericanas de ingeniería. Esperamos que las vicisitudes del mundo no sean un tropiezo para acudir al llamado de los ingenieros hermanos y consolidar cada vez más esta agrupación tan fecunda para las relaciones espirituales y materiales del nuevo continente.

En esta oportunidad queremos recordar a los organizadores de la USAI, ingenieros señores Francisco Marseillán, de Argentina; José L. Buzzetti, de Uruguay; José Balta, del Perú y Francisco Mardones, de Chile, tributándoles un homenaje de admiración por esta obra que debe ser mantenida con entusiasmo por los Ingenieros de América.